

Une déchetterie flambant neuve inaugurée à Petit-Bourg

Par RCI web avec Cédric Centime 18/12/2024 - 16:51 • Mis à jour le 19/12/2024 - 06:03

C'est la 6ème des 8 déchetteries lancées par la Région Guadeloupe pour le Grand Sud Caraïbes. La collectivité espère maintenir son cap de Zéro déchet à l'horizon 2035.



Inauguration de la déchetterie de Petit-Bourg

Une nouvelle déchetterie a été inaugurée ce matin (18 décembre) à Roujole. Cet outil moderne permettra d'accueillir 20 000 habitants et proposera de valoriser tous types de déchets.

La déchetterie est dotée d'un broyeur végétal et d'un compacteur mobile qui en font un lieu hautement équipé.

Ces dispositifs permettront une meilleure gestion de déchets ménagers, végétaux, des jouets mais aussi des déchets du BTP (Bâtiments et Travaux Publics).

La Région a porté le projet via les fonds européens en partenariat avec l'ADEME et l'Etat, pour un coût total 4,4 millions d'euros.



Le lieu a été pensé pour répondre aux besoins des Petit-Bourgeois.

Ary Chalus, le président de la Région Guadeloupe, explique que cela entre dans la lignée des attentes de la collectivité.



« Nous avons tenu nos engagements. Nous avons promis de construire un certain nombre de déchetteries sur la Guadeloupe. Nous en avons financé plusieurs et aujourd'hui, nous livrons la sixième déchetterie à Petit-Bourg. C'est une collaboration étroite entre l'ADEME qui nous a accompagnés, la ville de Petit-Bourg qui a mis le terrain à disposition et les fonds européens gérés par la région Guadeloupe. Et par la suite, nous allons remettre cet ouvrage à la CANBT (Communauté d'Agglomération du Nord Basse-Terre) pour la gestion pour plus de 20 000 personnes. Aujourd'hui, c'est une belle satisfaction. Nous avons un promis zéro déchet à l'horizon 2035. Nous sommes sous la bonne voie. D'ici quelque temps, ce sera la déchetterie de Goyave qui sera en construction et nous avons déjà fini la rénovation pour plus d'1,4 millions pour la déchetterie de Capesterre et financer d'autres déchetteries dans d'autres communautés d'agglomération, portées par la communauté. Nous continuons ce travail en espérant que la population guadeloupéenne prendra conscience qu'il faut trier ses déchets, qu'on peut avoir une Guadeloupe propre et belle »

Mieux trier les déchets

C'est aussi le vœu du **préfet de Région, Xavier Lefort**. Pour lui, la Guadeloupe a besoin de mieux trier ses déchets.

Il a participé ce matin à l'inauguration de la nouvelle déchetterie de Roujole à Petit-Bourg.

Il s'agit d'un outil bien équipé avec un broyeur végétal, un compacteur mobile mais aussi 9 quais permettant de traiter tous types de déchets.



L'investissement est de 4 millions d'euros porté par la Région via les fonds européens.

Le préfet de Région se devait d'être présent et s'est dit fier de voir ce nouvel écrin parce que la problématique de la gestion des déchets est encore prégnante chez nous.



« Dans nos poubelles grises, il y a beaucoup de déchets qui méritent d'être valorisés, qui peuvent être triés, qui peuvent être réutilisés, faire l'objet d'une valorisation matière, c'est-à-dire du recyclage, ou une valorisation énergétique. L'objectif, c'est de développer un réseau de déchetterie pour qu'on trie mieux, qu'on enfouisse moins les déchets, parce qu'on a une problématique d'enfouissement puisqu'on est forcément limité en termes de capacité. On est sur une île, donc nos capacités d'enfouissement sont limitées. Aujourd'hui, on doit à peu près trier 150 kilos par personne et par an. Et l'objectif, ce serait autour de 200, 250 kilos par personne et par an. Cela suppose un réseau de déchetteries. Et donc l'État, la Région, l'Europe, on finance effectivement ce réseau. Il y a 20 ans, il y avait 4 ou 5 déchetteries ici, en Guadeloupe. On en a 20 aujourd'hui. Il y a un gros projet porté par la Région de huit déchetteries sur le Grand Sud Caraïbes et sur la communauté d'agglomération du Nord Basse-Terre. Donc là, c'est la sixième sur les huit déchetteries qu'il faut mettre en place. C'est un outil indispensable avec une très grosse capacité de traitement. »

Rejoignez notre Chaîne Whatsapp, RCI INFOS GUADELOUPE, pour ne rien rater de l'actualité : [cliquez ici](#).

En images



Tags

déchetterie Petit-Bourg déchets